
日　時：令和６年１月20日（土）　13：30－15:30

会　場：鎌倉市役所第３分庁舎　講堂

参加者：３９名

回答者：３２名　　※回答率82.1％

対　象：自治会町内会会員／市民活動団体／興味関心のある方

主催：鎌倉市役所　市民防災部　地域のつながり課　地域のつながり担当

講　師：東樹康雅氏

［プログラム］

　－第１部－

　　話題提供：地域の「つながりづくり」に関する事例紹介

　－第２部－

　　交流会：簡易ワールドカフェによるワークショップ

令和５ 年度自治会町内会・市民活動団体交流会事業

＼地域コミュニティ同士で／　ゆるっと交流会

～地域における様々な活動団体とのネットワークづくり～

アンケート
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1　性別

A： 男性 25 78.1%

B： 女性 7 21.9%

C： その他 0 0.0%

D：答えたくない 0 0.0%

２　年代

D：60～70代 14 43.8%

C： 40～50代 9 28.1%

E： 80代以上 6 18.8%

B： 30～40代 2 6.3%

A： 29歳以下 1 3.1%

【その他】　※年齢

44・46・61×２名・62・65・71×2名・75・78・79・81・82

男性, 78.1%

女性, 21.9%

60～70代, 

43.8%

40～50代, 

28.1%

80代以上, 

18.8%

30～40代, 6.3%

29歳以下, 3.1%
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３　所属されている団体等がございましたら任意でご回答ください。（複数回答可）

A： 自治会・町内会 20 62.5%

B： 市民活動団体 13 40.6%

D：その他 5 15.6%

C： 特に所属していない 3 9.4%

【その他】

4　本会を何で知りましたか。（複数回答可）

E： その他 20 62.5%

A： 市ホームページ 6 18.8%

B： Facebookページ 2 6.3%

C： Twitter 2 6.3%

D：LINE　 2 6.3%

Ｆ：未回答 1 3.1%

【その他】

鎌倉のごみげんりょうをすすめる会・商店会・子ども大学かまくら・連合会

地域のつながり課×7名・市×2名・市職員・知人×2名・知り合いの民生委員・連合自治会

長・自治会・チラシ・メール案内
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５　本会への参加を決めた理由は何ですか。（複数回答可）

A： 他地域の活動とつながりたかったから 19 59.4%

B： 他団体とつながりたかったから 16 50.0%

C： テーマに関心があったから 11 34.4%

E： 知人から案内があったから 8 25.0%

F： 市が主催だから 6 18.8%

D：講師が魅力的だったから 4 12.5%

G：その他 3 9.4%

【その他】

６　本会に参加してみて、どのように感じましたか。（複数回答可）

B： 地域の情報（人・活動等）を知ることができた 24 75.0%

A： 他地域・他団体との新しいつながりができた 16 50.0%

D：自身の今後の活動に活かせそう 13 40.6%

C： 地域活動に関心をもった 6 18.8%

E： その他 1 3.1%

【その他】

活動を知ってほしかった・学びたかった・知り合いを増やしたかった

他地域の活動は大いに参考になった
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７　本会は、全体を通していかがでしたか。

B： 満足した 16 50.0%

A： とても満足した 12 37.5%

F： 未回答 2 6.3%

D：あまり満足できなかった 1 3.1%

E： 満足できなかった 1 3.1%

C： 普通 0 0.0%

８　鎌倉市では、地域活動が活性化することを目指し、今回のような交流会を継続的に開催してい

　　きたいと考えています。今後、開催してほしい交流会のテーマや開催方法についてご意見が

　　あればお聞かせください。

・同じような内容でもう一度。

・今日と同じような会をまた開催してほしいです。

・参加者同士のギロン中心にお願いします！

・他地区の方と交流できる時間が少なすぎる。

・交流会のため「こういう見方もあるのか」という事を知ることができた。

・活動で参考になるものがあった。他の団体にも紹介したい。

・自治会や団体のことを知ることができた。

・皆様との交流ができ今後に役立てられる知識・対策が習得できました。

・テンポよく内容もわかりやすかったです。

・時間が足りなかった。今回の発表内容を全体共有できるといいと思います。

・活動内容がバラエティに富んでいた。

・継続が必要。

・おもしろそうな取組みがあった。

・ディスカッションの時間が圧倒的に不足。

・進行状況が早くて理解出来なかったことが有った。

・ワークショップの時間が足りない。

・みんなの意見をきいて元気もらえました！！

満足した, 

50.0%

とても満足した, 

37.5%

未回答, 6.3%

あまり満足できなかった, 

3.1%

満足できなかった, 3.1%
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９　その他（地域活性化についての考えや、日頃感じていることなど）ご意見やご要望がございま

　　したら、ご自由にご記入ください。回答欄が足りない場合は、裏面もご利用ください。

・ディスカッションの回数を多くしたいです。とてもわかりやすく、楽しい会でした。あり

　がとうございました！

・どうしてもできない事、マイナスなことを言いがち。前向きな内容で話し合いたい。

・現在自治会で「まちづくり協議会」を発足したが、今後行政のご協力を得たい。

・土曜日の休みを返上しての市職員の方々へ御礼を申し上げます。

・居場所を探しています。みんながふらっと集まれる場所を作って欲しいです。

・参考になりました。

・高齢化社会にいかにとりくむか。若い人と議論したい。

・自治会にいかに若い人を参加させるか。その課題解決を学びたい。役員のなり手がいない

　との声を他からもきく。町内会館がないという意見もきく。この解決策をお聞したい。

・自治会の若がえり作戦を学習したい。

・意見のやりとりをもっとしたいです。

・自治会や市民活動団体が高齢化して、後継者の問題が顕著になっている。次の世代に自分

　たちのやり方を押しつけるのではなく対話をし、時代に合わせて変えること、楽しく参加

　してもらう姿勢が大事。

・交流時間を長くしてほしい。半年に1回おねがいします。

・悩み事はどこも同じ。参考になる行事。

・参加時に各人の活動を書いた一覧や一言コメントの入ったものが配られるとうれしい。

・地域の事ですから何事もテーマと為るかと思います。継続をお願い致します。

・各参加者の「おススメの取組」ネタを概略概要でかまわないので一覧リストにして提供し

　てもらえると有難い。

・ディスカッションの時間がもっとあるとよいなと思った。

・是非続けてほしい。

・講座方式ではなく本日のようなワークショップ方式でお願い申し上げます。

・他団体と自治会との交流会。

・自治会に若い人が加入していただける活動。

・災害対応。交通弱者の問題。

・にない手。

・居場所づくり。居場所を行いたい人と、居場所を提供してもらうという人が集まって居場

　所づくりのための活動をする。

・もっと密度の濃い交流会にしてほしい。

・名刺交換ができてつながれると思うが、同じテーブルの同じメンバーでフォローアップで

　集まれる機会があるとよい。
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